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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 14/2020 

 

------ Aos dez dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, realizou-se uma reunião 

ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís Filipe Santana 

Dias, estando presentes os Vereadores, João António Lopes Candoso, Miguel Filipe 

da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Vera Alexandra da Costa Simões. ------ 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

----- Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum, o Presidente da 

Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------------- 

------ Não foram presentes atas para aprovação. --------------------------------------------------- 

-------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes:  ------------------------------------------------------------------------  

------ Operações Orçamentais: três milhões, setecentos e quarenta e seis mil, 

setecentos e noventa euros e setenta e sete cêntimos. ------------------------------------------ 

------ Operações não Orçamentais: cento e quarenta e cinco mil, duzentos e noventa e 

quatro euros e cinquenta e sete cêntimos. ----------------------------------------------------------- 

---------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ---------------------------------------------------- 

------ Não foram disponibilizados documentos para conhecimento, mas o Presidente de 

Câmara recebeu no dia de hoje dois assuntos que quis partilhar e dar conta. Foram 

eles o Acordo de Cooperação Técnica para a Requalificação da Escola Básica das 

Marinhas do Sal, sem o qual não poderiam fazer a sua requalificação dado que esta 

Escola ainda não está na alçada do município. Assim, agradeceu publicamente o 

empenho da Senhora Secretária de Estado da Educação e do seu Chefe de Gabinete 

que em vinte e quatro horas despacharam o referido acordo de Cooperação.-------------

------ O outro assunto que deu conhecimento prende-se com a Pavimentação da 
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Ligação entre a Avenida Dr. Mário Soares e a Rua da Paz, uma situação que se 

arrastava há vários anos e que finalmente este Executivo vai concretizar.------------------ 

--------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------- 

------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES-------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Interveio para falar da pandemia Covid19 e referiu que havia apenas um caso 

ativo em Rio Maior. Disse também que o País está a desconfinar a diferentes 

velocidades, havendo ainda algumas freguesias que estão em estado de emergência, 

outras em estado de calamidade e ainda outras em estado de alerta, deixando um 

apelo a todos para que tenham consciência da importância dos comportamentos 

individuais responsáveis que considerou fundamentais para se ultrapassar a 

pandemia, principalmente entre os mais jovens.---------------------------------------------------- 

------ Deu ainda conhecimento que as matrículas serão renovadas automaticamente, o 

que considerou da maior importância, dado o contexto que se está a viver.---------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Começou por dizer que a última Assembleia Municipal se realizara no dia trinta 

de junho e até ao momento ainda não foi publicitado os assuntos ali aprovados, como 

sempre acontece e solicitou que isso fosse tido em atenção.-----------------------------------

------ Seguidamente reportou-se à greve dos trabalhadores dos correios, com a 

realização de uma manifestação pública na Praça da República, questionando se o 

Senhor Presidente terá mais alguma informação adicional sobre esta matéria, embora 

seja uma empresa privada, mas dado estar em causa a salvaguarda do interesse 

público, nas comunicações do concelho, questionou também se a Câmara Municipal 

poderá tomar alguma iniciativa junto da Administração da Empresa em articulação 

com o Sindicato dos trabalhadores para que esta situação não se prolongue.-------------

------ Deu ainda conhecimento que havia dois professores da Escola Superior de 

Desporto de Rio Maior, candidatos às eleições do Instituto Politécnico de Santarém, 

situação que a todos deve encher de orgulho, Desejou boa sorte aos candidatos e 

espera que o Instituto e todas as Escolas que o integram possam sair reforçadas deste 

ato eleitoral.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Continuou a intervenção saudando o regresso do Dr. Pacheco Pereira ao ativo e 

ao programa “Circulatura do Quadrado”, desejando-lhe muita saúde e sucesso. A 
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propósito lembrou ao Senhor Presidente da Câmara a importância e as vantagens 

para o concelho de Rio Maior em reforçar a ligação da Câmara Municipal à 

Associação Ephemera e a todo o património que está a ser construído diariamente, 

com cerca de cento e quarenta voluntários a nível nacional. Espera que Rio Maior 

possa acompanhar e até liderar o trabalho que está a ser realizado pela citada 

Associação.---------------------------------------------------------------------------------------------------

------Terminou a intervenção referindo que lhe tinham dado conhecimento que a 

Câmara Municipal estava a ser objeto de duas ações em Tribunal, uma movida pela 

Associação Empresarial do concelho de Rio Maior relativa a toda a dinâmica negocial 

da Escola Profissional de Rio Maior e a outra relacionada com o atraso da obra da 

empresa Generis devido a um imbróglio jurídico com o terreno da empresa. Solicitou 

esclarecimentos sobre estas questões.---------------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Começou por se reportar à questão das matrículas e considerando que estas 

podiam ser automaticamente renováveis pelos serviços de cada escola, sendo 

premente que fosse presencial só no caso das transferências ou do início de ciclo, 

nomeadamente, no ensino secundário, uma vez que há opções a fazer. -------------------

------ Relembrou que há um País a várias velocidades e exatamente por isso 

percebera que os pais, na sua maioria, não têm ferramentas ou Know-How para 

fazerem a matrícula dos seus filhos online e têm de solicitar apoio, situação que lhe 

parecia não ser a melhor solução considerando os dados necessários para aceder ao 

portal, entre eles o código das Finanças.-------------------------------------------------------------

------ Seguidamente, e na sequência da intervenção do Vereador Daniel Pinto, 

questionou se já se verificara, da parte do Executivo Municipal, alguma intenção de 

fazer a aproximação negocial à família do Senhor Carlos Manuel que era o proprietário 

do jornal “Região de Rio Maior”, com o intuito de adquirir o seu arquivo que considerou 

de grande riqueza para o concelho, uma vez que também era detentor de grande parte 

do arquivo do “Zé”.------------------------------------------------------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra questionou como está a ser feito, em articulação com as 

escolas, a preparação do próximo ano letivo, dado que a Câmara é parte interveniente 

no processo. Disse que chegaram orientações às escolas para que houvesse o 

cuidado de preparar três cenários, o normal, o semi-presencial e a ausência total de 
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alunos do edificado escolar e sabendo que a Câmara Municipal não interfere na área 

pedagógica, questionou como vai ser feita a articulação com as Atividades 

Extracurriculares, as Atividades de Animação e de Apoio à Família. os transportes 

escolares e os refeitórios.---------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção referindo que tem conhecimento que no âmbito dos 

transportes no concelho de Rio Maior, a Rodoviária do Tejo suspendeu a grande 

maioria, contudo as pessoas continuam a ir trabalhar, a deslocarem-se para ir ao 

médico, fazer compras ou tão-somente passear e necessitam dos mesmos. Constata-

se ainda que quando se consulta o site da empresa não existe informação disponível e 

apesar de se tratar de uma empresa privada, é uma empresa que presta um serviço à 

população. Opinou que o município deve acompanhar e verificar a situação, dado que 

os transportes que serviam as populações ao longo da EN 114 e também a população 

de Vale de Óbidos foram interrompidos. Opinou que o facto de se tratar de uma 

empresa privada não pode ser desculpa para a não prestação de um serviço público 

dado que a efetivação dos transportes é a base do seu funcionamento. Considerou 

ainda que a ausência deste serviço leva a um maior isolamento da população, 

principalmente da população mais idosa. Frisou ser do interesse do município e de 

todos os riomaiorenses disporem deste serviço essencial.--------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ---------------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Começou por falar no novo projeto de visitação e prática desportiva “Km Zero”, 

que se encontra na sua fase final, estando já a ser ultimado a marcação do último 

percurso, o que significa que a partir do início do mês de agosto, os riomaiorenses 

terão à sua disposição mais quatro percursos pedestres circulares, com vários tipos de 

intensidade e dificuldade, nomeadamente o percurso das Marinhas do Sal, o percurso 

de Rio Maior, este totalmente citadino, o percurso da Nascente do rio e o percurso das 

Bastidas. Informou ainda que este projeto foi apresentado a todas as freguesias e 

todas elas, sem exceção, manifestaram interesse em fazer parte desta rede de 

percursos do concelho de Rio Maior, cada um com o seu objetivo, uns mais virados 

para o turismo e outros para a prática desportiva das populações e outros ainda mais 

focados em aumentar a oferta das atividades ao ar livre. Aditou que estão a trabalhar 

conjuntamente com as Juntas de Freguesia na fase de pré seleção dos percursos 

propostos, para, posteriormente, serem selecionados e marcados.---------------------------
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------ Ainda sobre os percursos pedestres informou que durante o dia de hoje será 

lançado o procedimento para os “Caminhos dos Candeeiros” que incluirá Rio Maior 

nos caminhos de Fátima, cumprindo assim os objetivos a que se propuseram.------------

----- Referiu também que o Turismo de Rio Maior vive tempos bons, sendo que neste 

momento se está numa fase em que se apresenta propostas dos novos projetos em 

promoção aos operadores turísticos do concelho e estes pedem alguma calma dado 

que estão com reservas esgotadas até setembro, o que deixa todos muito orgulhosos. 

Disse ainda que uma parte do objetivo está a ser alcançado e são os próprios 

operadores turísticos que dizem qua a participação da Câmara foi essencial para 

contornar a situação difícil que o turismo está a viver.--------------------------------------------- 

------ Continuou a intervenção referindo que o Turismo de Rio Maior trabalha de forma 

articulada e organizada e deu conhecimento que na semana passada a Câmara 

Municipal organizou um dia em que elementos da rede de turismo apresentarem os 

seus alojamentos e experiências entre si, considerando esta partilha de informação 

essencial para o aumento da qualidade do Turismo no concelho de Rio Maior.------------ 

------ Terminou a intervenção dando conhecimento que, pela 1ª vez, a Câmara 

Municipal de Rio Maior candidatou o seu filme de promoção turística ao festival “Art 

&Tur” que pertence ao Comité Internacional de Festivais de Filmes de Turismo. 

Informou ainda que se candidataram na categoria de “Destinos Turísticos” ao concurso 

Nacional e Internacional, o que significa que o filme será também legendado em 

inglês.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------------  

------ Iniciou a intervenção dando conhecimento da existência de apenas um caso ativo 

de infeção por Covid19 em Rio Maior, desejando que o mesmo seja ultrapassado 

rapidamente e opinou que, mesmo quando se alcançar o caso “zero” não se pode 

facilitar nos comportamentos. Salientou que os riomaiorenses têm tido um 

comportamento correto e adequado ao tempo de pandemia e, toda a comunidade em 

conjunto, tem conseguido controlar aquilo que é um flagelo mundial gravíssimo.--------- 

------ Relativamente às matrículas concordou que as mesmas possam ser renovadas 

automaticamente sendo um passo essencial para evitar situações mais complicadas.--

------ Sobre a divulgação dos assuntos presentes à última Assembleia Municipal referiu 

que iria verificar a situação.-------------------------------------------------------------------------------

------ Quanto à manifestação dos trabalhadores dos CTT referiu ter sido com muito 
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agrado que receberam três representantes da mesma, a qual reuniu cerca de quinze 

trabalhadores. Aditou que a Câmara Municipal foi devidamente informada da referida 

manifestação e referiu que a Delegação lhes deu conhecimento de um cenário difícil 

ao nível dos Recursos Humanos da empresa dado que as pessoas que terminam 

funções por variadíssimas razões, nunca são substituídas e um serviço que era 

prestado por sete carteiros, atualmente é prestado por apenas dois, sem qualquer 

reforço. Referiu ainda que atualmente a carta escrita é cada vez menos usual, não 

obstante, ainda existe uma população que depende muito da distribuição postal, pelo 

que o Executivo se solidarizou com as preocupações manifestadas. Informou ainda 

que o município emitira uma comunicação para os CTT e para a ANACOM onde 

fizeram ecoar as preocupações manifestadas e outras, como o encerramento da 

Estação local dos CTT, em tempos de pandemia, sem nenhum aviso prévio à 

população e às forças vivas da cidade. Também deram conhecimento ao Sindicato 

que promoveu a citada manifestação e vão continuar a acompanhar esta situação.------

------ Seguidamente subscreveu as palavras do Vereador Daniel Pinto e também 

saudou os dois docentes que concorrem ao Instituto Politécnico de Santarém que 

enfrenta grandes desafios e recordou que, aquando do aniversário desta instituição, 

dissera, e passou a citar: “o IPS já passou por situações similares e terá que saber 

reinventar-se e conseguir suprir aquilo que são as suas necessidades, principalmente 

financeiras, mas também de ordem organizacional e a Câmara Municipal, com muita 

proximidade à Escola Superior de Desporto de Rio Maior, e como tal, muito próxima 

do IPS, estará sempre disponível para fazer parte da solução”. Espera que as listas 

candidatas possam idealizar o melhor projeto para este Instituto, dado que, se assim 

for, também será uma mais-valia para a Escola Superior de Desporto de Rio Maior.-----

------ Ainda no uso da palavra também desejou ao Dr. Pacheco Pereira a continuidade 

das suas melhoras e informou que já está agendada uma reunião com a Dra. Teresa 

Calçada, dado que a quantidade de documentação da Associação Ephemera pode ser 

uma mais-valia para a população riomaiorense, sendo nesse sentido que estão a 

trabalhar.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Quanto à empresa Generis informou que o negócio com a Depomor está 

concretizado. Referiu que a Câmara anunciara com grande vigor a vinda da empresa 

para Rio Maior e o facto de ainda não se ter concretizado a sua construção gera 

alguma frustração a todos, no entanto estão a acompanhar a situação com contactos 
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regulares com a gestora de projeto. Disse que era suposto a obra ter iniciado em junho 

do ano transato, o que não aconteceu, no entanto, a informação de que dispõem é que 

a obra terá início até final do ano.-----------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à ação em Tribunal interposta pela Associação Empresarial referiu 

que esta é sócia da Escola Profissional de Rio Maior e numa reunião da Assembleia 

Geral de Escola onde foram aprovadas as contas de dois mil e dezanove constatou-se 

que deste ano faz parte a imparidade que iriam declarar de cerca de seiscentos mil 

euros. O município de Rio Maior assumiu inteiramente a sua responsabilidade e já 

transferiu a verba correspondente para EPRM, dado que decorre da Lei que os sócios 

públicos e privados têm de assumir a sua cota parte de responsabilidade nos prejuízos 

evidenciados pela empresa. Assim, a ação da Associação Empresarial tem como 

visados a Câmara Municipal de Rio Maior, a Escola Profissional de Rio Maior e a 

Associação de Produtores Agrícolas e o objetivo da mesma é que seja revogada a 

deliberação de cobertura dos prejuízos. Opinou tratar-se de uma ação totalmente 

improcedente porque decorre da Lei a cobertura de prejuízos e a Câmara está a 

preparar a devida contestação.--------------------------------------------------------------------------

------ Continuou a intervenção reportando-se ao espólio do Senhor Carlos Manuel e 

informou que ainda não foi desenvolvida nenhuma ação concreta, contudo agradecia a 

sugestão e opinou que se deve iniciar formalmente os contactos com a família para 

avaliar a possibilidade da Câmara Municipal ter acesso a esse espólio.---------------------

------ Sobre a Rodoviária do Tejo referiu tratar-se de uma preocupação do Executivo e 

informou os diversos contactos que tem estabelecido com o responsável da empresa, 

Dr. Marco Henriques. Aditou que a empresa se encontra numa situação difícil de 

organização interna, porque a situação da pandemia também lhe acarretou alguns 

prejuízos, não obstante, disse que iria continuar a insistir na reposição dos citados 

transportes. Deu ainda conhecimento que assim que as aulas presenciais foram 

retomadas na Escola Secundária, o Senhor Diretor manifestou preocupação quanto a 

esta matéria e após contactos com a empresa a situação foi prontamente solucionada. 

Deixou um agradecimento ao Dr. Marco Henriques e à empresa Rodoviária do Tejo 

por toda a colaboração prestada.------------------------------------------------------------------------

------ Também quanto ao Turismo salientou o bom trabalho desenvolvido nesta área e 

reiterou o agradecimento que fez na Assembleia Municipal a toda a Unidade de 

Turismo e ao seu Vereador pelo trabalho desenvolvido, proporcionando aos agentes 
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turísticos concelhios uma boa forma de trabalho. Sobre o projeto “Km Zero” este tem 

um ponto de encontro comum que é no Jardim Municipal, onde se iniciam os diversos 

percursos para serem percorridos pela população do concelho ou por quem visite Rio 

Maior. Salientou tratar-se de um projeto de baixo custo, mas com um resultado final 

muito bom. Quanto aos “Caminhos de Fátima” referiu que era um sonho a concretizar, 

dado Rio Maior ser uma cidade atravessada por muitos peregrinos, os quais tinham o 

apoio da Cruz Vermelha, contudo a cidade não aparecia nos roteiros e com este 

trabalho conseguiu-se captar a atenção para Rio Maior. Referiu o facto dos 

alojamentos locais, de pequena dimensão, serem os que mais existem no concelho, 

numa altura em que se procura mais este tipo de alojamento, por questões de 

segurança. Também se congratulou com o facto destes alojamentos terem a 

capacidade esgotada até setembro, numa altura em que toda a oferta turística está 

depauperada, considerou ser uma questão que a todos deve encher de orgulho. Deu 

também conhecimento que as empresas agradeceram à Câmara Municipal tudo o que 

tem feito pelo Turismo Local, dinamizando-o.-------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO --------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ No uso da palavra e sobre a preparação do Ano Letivo informou que se realizara 

na semana passada o Conselho Municipal de Educação e nessa altura ainda não 

havia orientações da DGEstE-Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares, o que 

só aconteceu no final da semana, tendo sido de imediato agendada nova reunião para 

a passada quarta-feira. ------------------------------------------------------------------------------------

------ Recordou a importância de os alunos voltarem ao contacto com os professores e 

com os colegas, dado que causa muito constrangimento estarem fechados todos estes 

meses em que se verificou uma grande limitação de ação, imposta por um vírus que 

se desconhece, mas também as preocupações mencionadas pela Vereadora Ana 

Figueiredo devem estar presentes, contudo as orientações vão no sentido de preparar 

o novo ano letivo com ensino presencial como se tudo estivesse a decorrer 

normalmente e é nesse sentido que estão a trabalhar.--------------------------------------------

------ Sobre os Transportes Escolares informou que foi um assunto presente ao 

Conselho Municipal de Educação e vai seguir o procedimento normal. ----------------------

------ Quanto à preparação e demarcação, em termos de saúde, dos circuitos de 

entrada e saída dos espaços escolares, informou que a Câmara assumiu o 
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compromisso com os Agrupamentos de Escolas, de, em conjunto com a Proteção 

Civil, fazer essa marcação. -------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente aos Equipamentos de Proteção Individual referiu que a Câmara 

Municipal continuará a dar esse apoio, no entanto ressalvou o facto de o Ministério da 

Educação ter pedido ao Exército para dar formação e fornecer esses equipamentos 

apenas nas Escolas Secundárias. No ensino pré-escolar tem sido a Câmara a dar todo 

o apoio e a fazer a transmissão dos esclarecimentos prestados pelo Exercito nas 

Escolas Secundárias, com a colaboração dos Diretores dos Agrupamentos com os 

quais estão em permanente contacto.-----------------------------------------------------------------

------ Quanto às Atividades de Animação e de Apoio à Família informou que o assunto 

será presente a reunião de Câmara logo que o processo esteja concluído. Sobre as 

Atividades Extracurriculares referiu que estão ainda a aguardar a avaliação do 

corrente ano para depois se deliberar sobre o próximo ano letivo.-----------------------------

------ Ainda no uso da palavra e sobre as matrículas referiu concordar com a 

renovação automática das mesmas e informou que o Executivo já promovera uma 

reunião com os gestores das plataformas para que não haja tanto recurso ao papel e 

deslocações à Secretaria da Escola, ainda que o suporte em papel tenha que existir 

sempre para quem não tem competência digital.---------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção referindo que o município adquiriu diverso material 

informático para colmatar as necessidades daqueles alunos que, por razões diversas, 

ficaram sem acesso às aulas. Também no âmbito dos transportes escolares foi 

solicitado à Rodoviária para começar a preparar todo o processo dado que as 

orientações da DGS também lhes causa muito constrangimento, quer quanto ao 

número de alunos que podem transportar, quer quanto às regras de desinfeção.--------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ De novo no uso da palavra referiu que a preocupação não era só com a saúde 

das crianças mas com todas as pessoas que trabalham na área da educação, mas 

atendendo a que o pré-escolar e o 1º. Ciclo são o suporte para as famílias poderem 

trabalhar, nomeadamente, as mães, caso surja a necessidade pontual de um encerrar 

temporariamente um determinado edifício, as crianças terão de ir todas para casa, 

sendo neste sentido que deveria haver um plano também para apoiar as famílias. 

Também quanto às refeições referiu que também deveria ser equacionado outra forma 

de as reorganizar em articulação com a empresa.-------------------------------------------------  
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------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------------  

------ De novo no uso da palavra sugeriu que as Senhoras Vereadoras unissem 

esforços no sentido de partilhar ideias sobre esta matéria dado ser extremamente 

difícil para o Setor de Educação prever os vários cenários que possam ocorrer, 

contudo está-se a trabalhar com as orientações dadas pelo Ministério da Educação e 

pela Direção-Geral de Saúde.---------------------------------------------------------------------------- 

------ Deu conhecimento que no Canil Municipal se realizaram dezasseis adoções.------  

--------------------------------------------------ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------ 

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO ---------------------------------------------------------------------------- 

------ Não foram presentes despachos para ratificar.  ---------------------------------------------  

------ PONTO II – EMPREITADA DE AMPLIAÇÃO DAS CRECHES DE CHAINÇA E MALAQUEIJO: 

LOTE 1: CRECHE DE CHAINÇA – 2º PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DO PRAZO CONTRATUAL A 

TÍTULO GRACIOSO ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar, a título gracioso, 

a 2ª prorrogação ao prazo contratual da empreitada em título, por mais 75 dias, com 

efeitos retroativos a partir do dia 8/06/2020, passando o mesmo a terminar em 

22/08/2020. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO III – PEDIDO PARA CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO DE ESTRADAS E DE ÁREAS 

CEDIDAS NA AVENIDA DOS COMBATENTES E RUA DO TUFO, FREGUESIA DE RIO MAIOR – 

PROCESSO N.º 59/2020 ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que as 

infraestruturas viárias denominadas por Av. dos Combatentes e Rua do Tufo, em Rio 

Maior, que atravessam o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 11716 da 

freguesia de Rio Maior, integram o domínio público municipal e que, por força da 

execução/remodelação das vias, Av. dos Combatentes e Rua do Tufo, em Rio Maior, 

foi ocupada uma área de 147,53m2 ao prédio em referência. ---------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 
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------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ PONTO IV – PEDIDO PARA CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO DE ESTRADA DESIGNADA 

POR RUA DO CAMPO DA BOLA SITA NA UNIÃO DAS FREGUESIA DE MARMELEIRA E 

ASSENTIZ – PROCESSO Nº 55/2020 ---------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que a 

infraestrutura viária denominada por Rua do Campo da Bola, em Assentiz, que 

atravessa o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 105 da secção M da União 

de Freguesias de Marmeleira e Assentiz, integra o domínio público. ------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ PONTO V – PEDIDO PARA CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO DE ESTRADA DESIGNADA POR 

RUA DO PAU TORTO SITA NA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE OUTEIRO DA CORTIÇADA E 

ARRUDA DOS PISÕES – PROCESSO Nº 60/2020 ------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que a 

infraestrutura viária denominada por Rua do Pau Torto, em Arruda dos Pisões, que 

atravessa o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 104 da secção 1D da 

União de Freguesias de Outeiro da Cortiçada e Arruda dos Pisões, integra o domínio 

público. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VI – PEDIDO PARA CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO DE ESTRADA DESIGNADA 

POR RUA PRINCIPAL DO LAROUJO SITA NA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE SÃO JOÃO DA 

RIBEIRA E RIBEIRA DE SÃO JOÃO – PROCESSO Nº 97/2020 ---------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que a 

infraestrutura viária denominada por Rua Principal do Laroujo, em Casais do Laroujo, 

que atravessa o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 4 da secção U da 
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União de Freguesias de São João da Ribeira e Ribeira de São João, integra o domínio 

público. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VII – PEDIDO DE CERTIDÃO COMPROVATIVA DA VERIFICAÇÃO DOS REQUISITOS 

DE DESTAQUE DE PARCELA, SITA EM CARRASCAL, VALE DE ÓBIDOS, FREGUESIA DE RIO 

MAIOR – PROCESSO Nº 77/2020 -------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é certificar que está 

comprovada a reunião de requisitos para efeitos de destaque de uma parcela com 

643,00m2 do prédio descrito na Conservatória do Registo Predial sob o n.º 

9685/20111103 e inscrito na matriz predial rústica com o art.º 101 da secção AF da 

freguesia de Rio Maior. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VIII – ANULAÇÃO DA FATURA N.º 020/12 DE 21/02 – PUBLICIDADE EM 

VEÍCULOS AUTOMÓVEIS ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar a anulação da 

fatura n.º 020/13, de 21/02/2020, no valor de 120,00 €, nos termos do artigo 48.º da 

Norma de Controlo Interno. ------------------------------------------------------------------------------ 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO IX – ACORDO DE COOPERAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE RIO MAIOR E A 

FEDERAÇÃO DE CAMPISMO E MONTANHISMO DE PORTUGAL --------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar a assinatura do 

acordo de colaboração com a Federação de Montanhismo e Caravanismo de Portugal, 

destinado a assegurar a participação do Município na implementação e 

desenvolvimento da Rede de Apoio ao Autocaravanismo no Alentejo e Ribatejo no 
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projeto “Camping 2.0” integradas na candidatura supramunicipal da Entidade de 

Turismo do Alentejo e Ribatejo. ------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO X – MODIFICAÇÃO ORÇAMENTAL N.º 15 – DESPESAS DESTINADAS À 

PROMOÇÃO DE APOIOS SOCIAIS AOS MUNÍCIPES AFETADOS PELO SURTO DA COVID-19, À 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS RELATIVOS À PROTEÇÃO DA SAÚDE PÚBLICA, BEM COMO A 

OUTRAS MEDIDAS DE COMBATE AOS EFEITOS DA PANDEMIA DA COVID-19 --------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar a 15.º 

modificação orçamental (Orçamento e GOP`s), que consiste na criação, no âmbito das 

Atividades Mais Relevantes e do Plano Plurianual de Investimentos, de uma atividade 

e um projeto, respetivamente, com a designação “Despesas destinadas à promoção 

de apoios sociais aos munícipes afetados pelo surto da COVID-19, à aquisição de 

bens e serviços relativos à proteção da saúde pública, bem como a outras medidas de 

combate aos efeitos da pandemia da COVID-19”. ------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ Interveio para questionar se a criação desta rubrica não teria também de ser 

presente à Assembleia Municipal do próximo mês de setembro.------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------ Deu a palavra ao Chefe de Unidade, Dr. Jorge Colaço.------------------------------------ 

------ CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE DE PLANEAMENTO E GESTÃO FINANCEIRA ------- 

------ Esclareceu que na circular enviada pela DGAL consta a recomendação para dar 

conhecimento do presente assunto à Assembleia Municipal.------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO XI – REVOGAÇÃO DA DECISÃO DE CONTRATAR – CONCURSO PÚBLICO N.º 

02/2020/CCE PARA CELEBRAÇÃO DE ACORDO QUADRO PARA AQUISIÇÃO DE REFEIÇÕES 

ESCOLARES (ALMOÇOS, LANCHES E PEQUENOS ALMOÇOS) ----------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é revogar a decisão de 

contratar do procedimento por Concurso Público n.º 02/2020/CCE para celebração de 
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Acordo Quadro para aquisição de refeições escolares (almoços, lanches e pequenos 

almoços), nos termos e fundamentos das informações prestadas. ---------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ Referiu constatar-se que começavam a aparecer os resultados económicos 

paralelos à situação vivida ao nível da saúde pública e recordou a necessidade que 

houve de minimizar os prejuízos que a Rodoviária do Tejo teve com os transportes 

escolares.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO XII – ABERTURA DO CONCURSO PÚBLICO DA CENTRAL DE COMPRAS 

ELETRÓNICAS DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO - CONCURSO 

PÚBLICO N.º 04/2020/CCE PARA CELEBRAÇÃO DE ACORDO QUADRO PARA AQUISIÇÃO DE 

REFEIÇÕES ESCOLARES (ALMOÇOS, LANCHES E PEQUENOS ALMOÇOS) -------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é a abertura do 

procedimento pré-contratual por Concurso Público n.º 04/2020/CCE para celebração 

de Acordo Quadro para aquisição de refeições escolares (almoços, lanches e 

pequenos almoços), com a competente emissão da decisão de contratar. ----------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------------  

------ Nos termos do n.º 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente 

reunião. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

---------------------------------------------- ENCERRAMENTO ----------------------------------------------------- 

------ Quando eram onze horas e cinco minutos, o Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se 

lavrou minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada 

na reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi. ------------------- 

 



 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 10 DE JULHO DE 2020 
 

 

Página 15 de 15 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 
 
A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 


